

“Gloire à Dieu au plus haut des cieux,
et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté!”

Évangile selon saint Luc



Publiée le 25 décembre, en la fête de la Nativité de Notre Seigneur Jésus-Christ

MISSIONS
vous souhaite un
Saint et Joyeux Noël!



EN DIRECT DE NOS MISSIONS



La foi en marche au Japon

Une nouvelle chapelle à Takatsuki

Depuis plus de trente ans, la messe traditionnelle est célébrée à Osaka par la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X, sous la protection de la très Sainte Vierge Marie (cf. Lettre 3-2021).

Pendant de longues années, les fidèles du Kansai ont prié pour obtenir un lieu de messe stable, digne et régulier.

A Osaka, avant l'actuelle chapelle de Higashi-Mikuni, les messes étaient célébrées dans des immeubles commerciaux, salles louées, chapelles de circonstance le temps de la liturgie. Plaintes et restrictions, dues à la méfiance ou à l'incompréhension vis-à-vis de la religion, ont maintes fois compromis le maintien de la mission d'Osaka. Heureusement, chaque fois, grâce à l'aide de la Sainte Vierge, ces

difficultés ont été surmontées et la mission s'est poursuivie.

Aujourd'hui, la chapelle est trop petite ! Aux messes dominicales et fêtes carillonées, les fidèles sont à l'étroit... Décision a donc été prise de déménager vers un lieu plus adapté à la liturgie et aux activités pastorales. Pendant des années, nous avons cherché autour de Shin-Osaka et Osaka un espace plus vaste. Les prières ont porté du fruit : un nouveau lieu de culte est en cours d'aménagement à Takatsuki, entre Osaka et Kyoto. Alors que 50 à 60 personnes assistent à la messe dominicale à la chapelle de Higashi-Mikuni, celle de Takatsuki pourra en accueillir environ 130.

Le bâtiment, une maison japonaise traditionnelle d'environ 200 m², entourée de murs qui assurent calme et intimité, fait actuellement l'objet d'une rénovation complète. Les travaux comprennent la consolidation de la charpente, la création d'une tribune pour la chorale, d'une sacristie ainsi que l'aménagement d'un sanctuaire simple, lumineux et empreint de



dignité liturgique.

Conçu dans un bel équilibre entre l'esthétique japonaise et l'esprit chrétien occidental, le futur édifice témoignera d'une rencontre harmonieuse des cultures au service du même Dieu. Sa superficie totale est plus de cinq fois supérieure à celle de la chapelle actuelle (située au 4^e étage !), disposera d'un jardin et offrira une résidence au prêtre. Accueillant et fonctionnel, adapté au catéchisme, aux cours pour enfants et aux activités

Nos enfants orphelins n'ont aucun des luxes que le monde célèbre - pas de parents attentionnés, pas de maisons somptueuses. Mais ce dont ils manquent en confort matériel, ils le compensent largement par leur foi et leur gratitude. En les regardant pendant la Messe de Minuit, leurs visages illuminés par la lueur des bougies, il est clair qu'ils comprennent le mystère de Noël bien mieux que la plupart d'entre nous. Leur joie en recevant les plus petits cadeaux - un sac d'école, une paire de vêtements neufs, quelques accessoires pour cheveux et un repas chaud - reflète la simplicité et l'humilité qui caractériseront la première nuit de Noël.

Tout comme l'étable débordait de grâce, ces chambres d'orphelinat en sont également remplies. Le monde pourrait y voir du vide, mais Dieu y voit de l'abondance. Le monde pourrait compter ce qui manque, mais Dieu multiplie ce qui est présent. Ces enfants, à l'image de l'Enfant Jésus, nous rappellent que la véritable richesse se trouve non pas dans les possessions, mais dans un cœur ouvert à Son amour.

Chers amis, prenons à cœur ces leçons. Arrêtons-nous pour voir les bénédictions qui nous entourent - l'amour de notre famille, le don de la foi, les occasions de partager la vie des autres. Lorsque nous affrontons nos propres périodes de sécheresse, rappelons-nous que c'est dans les lieux les plus bas que la grâce coule le plus librement. Tout comme Job trouva Dieu dans ses cendres et les bergers Le trouvèrent dans une mangeoire, nous aussi pouvons Le trouver au milieu de nos luttes. Puissons-nous, comme les bergers de Bethléem, nous agenouiller avec émerveillement devant ce *Magnum Mysterium* et, comme les Mages d'Orient, offrir le don de nous-mêmes à Celui qui renouvelle toutes choses.

Avec ma bénédiction sacerdotale, mêlée aux prières de nos petits orphelins, je vous souhaite à tous une très sainte saison de Noël. Merci pour votre généreux soutien.

Joyeux Noël !

Abbé Therasian Babu Xavier

Missions. Association Loi 1901, reconnue d'intérêt général. Enregistrée auprès de la préfecture des Hauts-de-Seine (n° 1069 - J.O. du 21 mai 2011)

Président : *Marc Sillard*; rédacteur en chef : *Fabienne Monclar* † ; trésorier : *Bernard Dufour*.

Siège : 47, rue de la Chardière Saint Jean – 85110 Chantonnay – 06 86 24 56 47 - 06 70 16 57 24 - missions.assoc@gmail.com

Maquette : Missions • Imprimé par Micropubli 78 450 Villepreux • Dépôt légal 3^e quadrimestre 2025 • ISSN n° 2261-2467

Retrouvez toutes les lettres de **MISSIONS** sur : <https://laportelatine.org/oeuvres/missions>





communautaires, ce bâtiment devrait favoriser la restauration de la foi traditionnelle à Osaka. Un choix guidé par la Providence. Si, après plusieurs années de recherche et de discernement, la Providence a conduit la communauté vers Takatsuki, ville paisible et centrale, facilement accessible depuis les grandes métropoles du Kansai, cela ne doit rien au hasard : Takatsuki fut autrefois un centre vibrant du christianisme japonais, marqué par la ferveur de milliers de fidèles et la mémoire d'un grand témoin de la foi, le bienheureux Justo Takayama Ukon, samouraï converti et martyr. Une œuvre de foi et d'unité.

Malgré les défis financiers, le projet progresse avec confiance grâce à la générosité des fidèles du Japon et de l'étranger, ainsi qu'au soutien du prieuré de Tokyo et du district d'Asie. L'objectif est d'achever les travaux au début de l'année 2026 pour que la chapelle devienne un centre de prière, de catéchisme et de vie apostolique au cœur du Kansai. Chaque étape est placée sous la protection de saint Joseph, patron des travailleurs et gardien de l'Église. Une neuvaine communautaire l'invoque pour confier à sa garde cette œuvre de foi et d'espérance. « Si le Seigneur ne bâtit la maison, en vain peinent les bâtisseurs. » Psaume 126, 1



Issu d'une famille noble, le bienheureux Justo Takayama Ukon (1552-1615), est baptisé à l'âge de 12 ans. Samouraï, il renonce à ses titres et à ses terres plutôt que d'abjurer sa foi.

Exilé à Manille, il meurt en odeur de sainteté peu après son arrivée. Sa fidélité héroïque fait de lui l'un des symboles les plus lumineux du christianisme japonais. À Takatsuki, où il mena une grande procession eucharistique réunissant plus de 20.000 fidèles, il demeure comme un modèle de courage et de charité.

Nous comptons sur votre générosité pour nous aider à réaliser cette chapelle si attendue.



SRI LANKA

Au mois de mai, Missions recevait le message suivant : « Je suis actuellement à notre église au Sri Lanka. Pour le moment, il n'y a aucune ventilation et il fait chaud... Nous voulons installer des turbines de ventilation sur la toiture de l'église. Le coût des travaux est de 4.500 €. Nous avons des petites économies qui permettent d'en couvrir la moitié. Est-ce que Missions pourrait nous aider dans ce projet ?

Que Ste Thérèse de l'Enfant-Jésus nous obtienne bien des grâces à l'occasion des 100 ans de sa canonisation. »

Cinq mois plus tard, voici le résultat. « Depuis le début de l'année 2025, nous avons reçu une très généreuse aide financière de votre part pour le soutien et le développement de notre mission au Sri Lanka. Voici ce que nous avons pu réaliser grâce à vos dons combinés à ceux de nos fidèles sri lankais :



- Installation de turbines de ventilation sur le toit de l'église. Il fait chaud à Negombo, et notre église au toit de tôles devenait facilement comme un four, donnant aux ministres de l'autel et aux fidèles de bonnes suées. Mais il y a aussi du vent à Negombo. Aussi la solution adoptée a été d'installer des turbines de ventilation sur le toit. Et cela fonctionne très bien !

- Installation d'une porte vitrée à l'entrée de l'église. Notre église ouvre sur une route très fréquentée. Nous la gardons ouverte toute la journée afin que nos fidèles et les gens de passage puissent venir y prier à volonté. Et de fait, beaucoup de gens s'arrêtent tout au long de la journée pour faire leur dévotion à Notre-Dame de Guadalupe.



Notre église est cependant bien exposée à la poussière et surtout au bruit des véhicules. Pour minimiser ces deux problèmes, nous avons installé une porte de verre trempé à battants, à l'entrée principale de l'église. Et le résultat est bien satisfaisant. Dans le futur, nous espérons pouvoir aussi doter de telles portes les entrées latérales afin de réduire davantage la nuisance sonore. Ces améliorations ont permis de rendre notre église plus agréable, invitant les gens à une prière plus prolongée et paisible.

Quels sont les prochains projets pour notre église de Negombo ?

- D'abord la réparation des gouttières que nous préparons, toujours grâce à vos dons ; toutes sont rongées par la rouille.

- Ensuite nous voudrions agrandir notre chapelle latérale et la dédier à sainte Philomène qui a manifesté, à de nombreuses reprises, sa bienveillance envers nos fidèles sri lankais. Ce projet implique des travaux modérés de démolition, maçonnerie, carrelage et peinture ; puis la fabrication d'un retable pour y placer la statue de sainte Philomène. Nous préparons les plans et les devis. Nous vous remercions beaucoup de votre soutien matériel pour notre mission du Sri Lanka.

Comme dans toutes nos communautés de la Fraternité, nous prions le chapelet à vos intentions. Que Notre-Dame de Guadalupe et sainte Philomène veillent sur vous. »

Abbé Etienne Demornex



PHILIPPINES

La prochaine Mission médicale Rosa Mystica aura lieu, en 2026, du 1^{er} au 8 mars.

En collaboration étroite avec les autorités locales, elle se déroule sur l'île de Mindanao, région la plus défavorisée de l'archipel, où la population subit les violences de la guérilla et des catastrophes naturelles qui réduisent les plus pauvres à un dénuement extrême, dans un état d'urgence sanitaire.

Médecins, infirmiers, aide-soignants, pharmaciens, sages-femmes, opticiens, dentistes, techniciens de salle d'opération, physiothérapeutes..., tous bénévoles venus du monde entier, se réunissent afin de dispenser soins et médicaments gratuits pendant une semaine à plus de 2.000 personnes.

Une équipe de volontaires philippins organise la mission sur place et assure le suivi des patients tout au long de l'année. En ce temps de l'Avent où le souvenir de la crèche de Bethléem nous incline vers la misère de nos frères, nous vous invitons à soutenir cette œuvre de miséricorde auprès de ces chrétiens oubliés d'Extrême-Orient.

INDES

Servi Domini:

une mission de miséricorde

À Palayamkottai, dans le sud de l'Inde, l'orphelinat tenu par les Consolatrices du Sacré-Cœur a fêté ses 25 ans de charité active le 1^{er} octobre. À cette occasion, l'abbé Teresian, aumônier de la Fraternité Saint-Pie X, livre un beau témoignage.

Fondé en 2000 dans l'Andhra Pradesh sous le nom *Servi Domini*, l'orphelinat prend un tournant décisif lorsque sa fondatrice, une audacieuse jeune Indienne, Swarna, découvre la messe traditionnelle et discerne une vocation religieuse.

En 2006, elle transfère l'œuvre à Palayamkottai, à 400 km au sud, pour se rapprocher de la Fraternité. Le déménagement est difficile : difficultés multiples, obstacles culturels mais la mission s'implante.

Admise en 2007 chez les Consolatrices du Sacré-Cœur de Jésus à Narni, en Italie, Swarna devient Sœur Maria Immaculata. Son retour en Inde, l'année suivante, relance l'œuvre : premières vocations locales,

structuration de la communauté et construction d'un nouvel orphelinat grâce aux dons. Deux bâtiments sont inaugurés entre 2008 et 2013, permettant d'accueillir 45 filles et 15 femmes âgées.

L'approche communautaire séduit. Les religieuses, les enfants et les aînées partagent la vie quotidienne : soins, prière, entraide. L'ambiance, décrite comme marquée par une «charité surnaturelle», attire l'attention. Le projet scolaire Veritas, lancé en 2014, ferme en 2018 faute d'agrément... De 2007 à 2018, environ 120 volontaires venus du monde entier participent à l'enseignement et à l'accompagnement des enfants, dont plusieurs auront une vocation religieuse ou sacerdotale.

La congrégation italienne des Consolatrices du Sacré-Cœur a elle-même connu une croissance notable : 8 professes en 2007, 95 en 2025, un essor attribuable en partie à l'expérience indienne. Aujourd'hui, l'orphelinat poursuit sa mission : offrir un cadre catholique stable, soutenir les études des jeunes filles et favoriser les vocations.

Des projets d'agrandissement, dont une grande chapelle, restent à l'étude. Une œuvre née de la Providence et devenue un point d'appui pour la mission catholique dans le sud de l'Inde.

Témoignage de l'abbé Therasian : l'hommage d'un père



«Sur ses vingt-cinq années d'existence, l'Orphelinat *Servi Domini* a passé les vingt dernières sous la garde paternelle de la FSSPX. Au cours de ces vingt années, je peux dire avec une humble fierté que quinze années de mon sacerdoce ont été partagées avec cette œuvre, dont dix en tant que père de facto de cette

institution. Cela reste l'une des plus grandes grâces que je n'aie jamais reçues. En tant que père, je voudrais offrir la réflexion suivante : non seulement cet orphelinat, mais tout orphelinat, représente en soi un certain mal.

Cette affirmation pourra surprendre le lecteur mais elle révèle une vérité plus profonde. Dans un monde correctement ordonné, les enfants ne devraient pas être dans des orphelinats. C'est une tragédie à tolérer, non à célébrer. Les enfants devraient être avec leurs parents. Et les parents, à leur tour, reçoivent la grâce non seulement d'élever leurs enfants, mais de voir les générations s'épanouir «jusqu'à la quatrième et cinquième générations», comme le dit le rituel.

Alors pourquoi les orphelinats existent-ils ? La réponse se trouve dans le tout premier mal qui est entré dans l'histoire humaine : le péché originel.

C'était un mal, et il n'aurait jamais dû se produire. Pourtant, Dieu, dans son infinie miséricorde, en a tiré un bien encore plus grand : le don de notre Rédempteur, comme l'Exsultet le chante de manière si émouvante : O felix culpa, Ô heureuse faute qui nous a mérité un si glorieux Sauveur.

Je crois que la même chose peut être dite de cet apostolat. Au premier abord, il commence par un mal, par une brisure. Mais de cela, Dieu a tiré l'une des plus belles grâces, non seulement pour cette institution, mais pour l'Église tout entière. Ici, nous voyons le Rédempteur dans Sa plus grande tendresse, révélant Sa miséricorde sous une forme à la fois profonde et inoubliable. Et ici, les mots commencent à manquer car nous entrons dans quelque chose d'ineffable.

Le Sacré-Cœur est à l'œuvre, silencieusement, puissamment. Tout ce que nous pouvons faire, c'est admirer et adorer Son amour. Son amour pour ceux qui ont été abandonnés, et qui pourtant ne sont jamais vraiment seuls. En eux, nous témoignons d'un amour si tendre, si divin, qu'il nous laisse dans l'humilité. Mais ce n'est pas seulement leur histoire, c'est aussi la nôtre.

Nous aussi, en un sens, nous sommes dans cette situation. Spirituellement parlant, ne sommes-nous pas tous orphelins jusqu'à ce que nous trouvions vraiment notre Père ? N'avons-nous pas tous besoin de miséricorde, d'appartenance, de rédemption ? Et comment le Père nous

traitrait-il si nous nous abandonnions simplement à nouveau entre Ses mains, ou devrais-je dire, dans Son Cœur ? Eh bien, ce n'est plus venez et voyez, mais goûtez et voyez la bonté de Dieu qui se déverse. Quelle grâce de voir et de servir ces âmes, en tant que prêtre et père !

Qu'ai-je vu au cours de toutes ces années ? J'ai vu l'héroïsme silencieux de petites âmes. J'ai vu la souffrance transformée par la grâce. J'ai vu comment Dieu peut prendre ce qui est brisé et le rendre beau, non pas en effaçant la douleur, mais en la rachetant. J'ai vu des enfants qui souriaient malgré leurs blessures. J'ai vu l'amour donné et reçu en silence. J'ai vu le Christ présent dans les endroits les plus inattendus, dans le dortoir, dans la salle à manger, dans la chapelle, dans les petites routines quotidiennes d'un apostolat caché. Ce n'est pas seulement une véritable conversion du cœur qui a lieu, une qui touche tout cœur, et particulièrement celui d'un prêtre. La simple manière dont certaines âmes trouvent cet endroit est un témoignage en soi.



Quelle grâce de voir et de servir ces âmes en tant que prêtre et père ! Il n'y a aucun autre endroit où je préférerais être, aussi prestigieuse ou enrichissante qu'une autre mission puisse paraître, que dans cette humble demeure dont même les anges pourraient être envieux, pour être témoins de Dieu en action. Telle est ma prière fervente.

J'offre alors ma sincère gratitude à qui de droit. Après le Ciel, elle revient à Sœur Maria Immaculata, la



fondatrice de l'Orphelinat *Servi Domini*, qui a versé d'innombrables larmes pour aider cette graine de moutarde à devenir un arbre puissant, où de nombreuses âmes, comme des oiseaux, ont trouvé refuge. Son immense fidélité envers ces enfants constitue un véritable exemple, et être témoin de sa croissance en sainteté continue d'être une source profonde de motivation pour nous, prêtres, également. Même après quinze ans, je suis toujours témoin de son dévouement inébranlable, de sa fermeté et de son ascendant moral, des qualités qui lui ont valu la confiance et la soumission complète des âmes confiées à ses soins. Sous sa direction, ces âmes ont fait des progrès spirituels rapides, et cela a été une joie profonde pour moi d'être témoin de leur croissance.

Seul Dieu connaît toute l'étendue des souffrances que Sœur Maria Immaculata a endurées pour ces enfants. Certes, ils n'étaient pas difficiles à guider, car les coeurs de ces pauvres petits abandonnés s'ouvraient facilement aux soins qui leur étaient prodigués. Mais le poids des restrictions gouvernementales et d'autres difficultés externes, ces fardeaux qui rendent souvent la vie missionnaire si éprouvante, ont tous été présents. Pourtant, tendrement dévouée à ses orphelins, Sœur Maria a montré qu'il n'y avait aucun danger qu'elle n'affronterait pas pour eux.

Raconter chacun de ses sacrifices remplirait d'innombrables pages. Au lieu de cela, je laisserai le Ciel les révéler pleinement au Jour du Jugement, quand tout sera montré plus précisément et plus glorieusement que je ne pourrais jamais le faire.

Deus vult !

Honneur à qui honneur est dû : je veux remercier et honorer toutes les sœurs qui, chacune à sa manière,

portent le lourd fardeau de continuer la mission de Notre-Seigneur sur terre. Quel dévouement et quel exemple impressionnant elles donnent ! Chacune d'entre elles mérite une médaille. Non pas remise des mains d'un simple humain, même s'il est prêtre, mais de leur Époux. Je prie pour qu'elles entendent ces paroles glorieuses et bien méritées : «Euge serve bone !»



Et pour conclure, s'il est possible d'endiguer un cœur rempli de gratitude et de joie, crions : Nunc coepi ! Que les vingt-cinq prochaines années surpassent les précédentes pour faire de nous et des enfants de cette institution des saints. Deus vult !»

Abbé Xavier Therasian, FSSPX

 **PHILIPPINES**
Noviciat ND des Douleurs

L'afflux croissant de vocations a rendu les locaux de Davao trop étroits. En 2022, la construction d'un nouveau couvent fut décidée (cf. Lettre 2-2024).

Commencés fin 2023 à Santa Barbara, sur l'île d'Iloilo, les travaux ont permis à Mgr Alfonso de Galarreta de bénir ce nouveau monastère le 19 juillet 2025, même si certains bâtiments essentiels restent àachever, notamment la grande chapelle.

Le noviciat de Davao portait déjà des fruits, le nouveau ne le cède en rien : en 2025, neuf oblats seront issues du noviciat philippin. Alors que deux nouvelles entrées (une Japonaise et une Philippine) sont prévues, trois religieuses d'autres congrégations demandent à rejoindre les Oblates.

M (et) Mme, Mlle : Date :

Adresse :

Code postal : Localité : Téléphone :

Effectue(nt) un don de € au profit de (chèque à l'ordre de *MISSIONS exclusivement*)

Reception de la Lettre par la Poste ou par Internet : @.....

Reçu fiscal : oui - non

Coupon (ou copie) à envoyer, accompagné du règlement, à :

MISSIONS - 47 rue de la Chardière Saint Jean, 85110 CHANTONNAY



Pour un virement permanent ou ponctuel : IBAN : FR76 3000 3018 6000 0372 7114 114 - BIC : SOGEFRPP